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VERBALE DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

a. s. 2015/2016 seduta  del  21 gennaio 2016 
 
Il giorno 21 gennaio 2016 alle ore 16.30  con regolare convocazione prot. 419 del 19.01.2016 si riunisce 

il Consiglio di Istituto  dell’I. C. “FILIPPO GRIMANI”  per discutere i seguenti punti all’o.d.g.: 
 
1. approvazione verbale precedente seduta del 14/12/2015;  
2. chiarimenti costo assicurazione allievi a.s. 2015/2016;  

3. approvazione PTOF con integrazioni ed implementazioni.  
 
Risultano presenti i seguenti consiglieri: 
 

 PRESENTI ASSENTI 

Membro di Diritto 

D.S. Gelsomina D’ANNA X  

Componente Genitori 

Claudia CARBONIN  X 

Francesco CHIODIN  X 

Alessandra FOGOLIN  X 

Francesco PEVERIERI X  

Angelo PIETROBON   X 

Stefania SCHIANTA X  

Michele STEVANATO X  

Giorgia TURI X  

   

Componente Docenti 

Cinzia COGNOLATO X  

Fausta GIMMA X  

Michela MASCIOVECCHIO X  

Almerina MASIERO  X 

Maria Giovanna OTTOLI X  

Flavia RASPATI X  

Luigi RICCI  X 

Cristina STOCCO X  

   

Componente ATA 

Elisabetta FAUSTO  X 

 

per un totale di 11 presenti su 18.  

 
Constatato il numero legale dei presenti, la seduta validamente costituita, ha inizio. Presiede il 
vicepresidente sig. Michele Stevanato, verbalizza la consigliera Cristina Stocco. Risulta presente su invito 
del Dirigente il dsga sig.ra Demitri. 
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Si apre quindi la discussione sui punti all’o.d.g e, in particolare relativamente al punto 3 su suggerimento 

della consigliera Stefania Schianta che fa notare alcuni refusi contenuti nelle informazioni di alcune 
associazioni che collaborano con la scuola in progetti/attività.  
La Dirigente illustrando l’iter di predisposizione del Piano triennale dell’Offerta formativa 2015/16-
2018/19 e relativo Piano di miglioramento, sempre a carattere triennale, nonché la procedura di 
pubblicazione e diffusione dei documenti, chiede all’assemblea se vengono avanzate osservazioni. La 
consigliera Schianta partecipa l’assemblea circa la personale difficoltà di una lettura integrale ed 

approfondita dei documenti legata alle scadenze ravvicinate. La Ds ricorda il carattere flessibile del 
documento che, proprio per permettere un suo continuo adattamento alla realtà scolastica e del 
territorio, può essere aggiornato a cadenza annuale.  La consigliera Giorgia Turi elenca una serie di 
debolezze nei processi di dematerializzazione e notifica delle comunicazioni scuola famiglia. La consigliera 
Stocco ricorda che il miglioramento del processo di comunicazione e dematerializzazione è uno degli 
obiettivi del Piano di miglioramento. 

Instaurata in tal modo la discussione, il vicepresidente Stevanato propone di deliberare una modifica 
all’odg inserendo il punto 3, approvazione PTOF con integrazioni ed implementazioni, al punto 1 del 
medesimo. 
 

DELIBERA N. 82  DEL 21.01.2016 
 

Il Consiglio di Istituto 
 

CONSIDERATO  l’andamento della discussione instauratosi in apertura di seduta che risulta 
indirizzato al punto 3 dell’odg come da convocazione “approvazione Ptof con integrazioni ed 
implementazioni”; 
RITENENDO OPPORTUNO  garantire la continuità logica tra discussione e relativa delibera al 
fine di una maggiore chiarezza nella definizione dell’atto; 
 

ALL'UNANIMITA' dei votanti (presenti: 11; favorevoli: 11; contrari: nessuno; astenuti: 
nessuno) 
 

DELIBERA 
 

La seguente variazione all’odg della seduta: 
1. approvazione PTOF con integrazioni ed implementazioni; 
2. chiarimento costo assicurazione allievi a.s. 2015/2016; 

3. approvazione verbale precedente seduta del 14/12/2015. 

 

 
1. approvazione PTOF con integrazioni ed implementazioni.  
 

Si passa quindi alla delibera di approvazione del PTOF triennale 2016-2019. 
 

DELIBERA N. 83 DEL 21.01.2016 

Il Consiglio di Istituto 

VISTO il D.P.R. 275/1999 “Regolamento recante norme in materia di curricoli nell'autonomia delle 
istituzioni scolastiche” ed, in particolare, l’art. 3 come modificato dalla Legge 13 luglio 2015 n. 107;  
 
VISTA la Legge 13 luglio 2015 n. 107, recante “Riforma del sistema nazionale di istruzione e formazione 
e delega per il riordino delle disposizioni normative vigenti”; 

 

VISTO il Piano della performance 2014-16 del Ministero dell’Istruzione, Università e Ricerca, adottato con 
D.M. 20/02/2014, prot. n. 133 (confermato con D.M. 28/04/2014, prot. n. 279), in particolare il cap. 5 
punto 1, “Obiettivi strategici – istruzione scolastica”;  
 
VISTO l’Atto di indirizzo concernente l’individuazione delle priorità politiche del Ministero dell’Istruzione, 
Università e Ricerca per l’anno 2016; 

 
VISTO il Rapporto di Autovalutazione dell’Istituto e il Piano di Miglioramento;  
 
VISTO l’Atto di indirizzo per le attività della scuola e delle scelte di gestione e di amministrazione del 
30.09.2015 prot. n. 3966/A399 adottato dal Dirigente scolastico ai sensi del quarto comma dell’art. 3, del 
D.P.R. 8 marzo 1999, n. 275, come modificato dal comma 14 dell’art. 1 della L. n. 107/2015 citata; 



 

VISTA l’elaborazione del Piano Triennale dell’Offerta Formativa da parte del Collegio docenti in data 

13.01.2015; 
 
VISTA l’informazione preventiva. C.2 art. 6 CCNL di comparto sottoscritto il 29/11/2007: organico 
triennale relativo al PTOF per il triennio 2016-17, 2017-18, 2018-19 ex L. 107/2015 
comunicata con prot. n. del 19.01.2016; 
 

SENTITI i pareri degli delle diverse realtà istituzionali, culturali, sociali, operanti nel territorio (accordo 
I.c. Grimani – Biblioteca Municipalità di Marghera: delibera Delibera Collegio Docenti n. 2 del 06.10.2015 
“Accordo di collaborazione tra Comune di Venezia Municipalità di Marghera e gli I.c. Grimani e Baseggio di 
Marghera”; riunione I. C. Grimani- Uoc Servizio sociale Municipalità di Marghera comunicata mezzo mail il 
giorno 10.11.2015; riunione Glhi costituito come decreto Prot. n.  
4534/B19 del 05.11.2015 alla presenza dei rappresentanti dei Genitori e degli specialisti Asl 12 

Terraferma veneziana; 
 
TENUTO CONTO delle proposte e dei pareri formulati dagli organismi e dalle associazioni dei genitori 
quale la Riunione Associazione Genitori Marghera per progetto Banda musicale come da verbale del 
19.11.2015; la proposta del Comitato genitori d’Istituto di una progettualità condivisa come da delibera 

del Collegio dei Docenti n. 10 del 11.12.2015; 
 
ALL'UNANIMITA' dei votanti (votanti: 11; favorevoli: 11; contrari. Nessuno; astenuti: nessuno) 

 

APPROVA 

il Piano triennale dell’offerta formativa, che viene inviato all’Ufficio Scolastico Regionale competente ai fini 
delle verifiche di cui al comma 13, art. 1 della Legge n. 107/2015. 
 
L’effettiva realizzazione del Piano resta comunque condizionata alla concreta destinazione a questa 

Istituzione scolastica delle risorse umane e strumentali ivi individuate. 
 
Il Dirigente scolastico assicurerà la pubblicità di legge all’unito Piano triennale dell’offerta formativa 
(mediante pubblicazione all’albo on line dell’Istituto Scolastico, “Scuola in Chiaro”, ecc.). 

 

 

 
2. chiarimenti costo assicurazione allievi a.s. 2015/2016. 

 
Il Dsga, sig. Lorenza Demitri interviene per chiarimenti in ordine  al pagamento della polizza assicurativa 

a.s. 2015/2016. Richiama l’attenzione sul contenuto della 4^ modifica al Programma annuale 2015 
regolarmente trasmessa ai consiglieri in data 02.12.2015  e già deliberata, che risulta corredata da 
allegati riepilogativi dei costi sostenuti per il premio assicurazione Benacquista a.s. 2015/2016, premio 
che viene liquidato attraverso la riscossione di quota parte dei contributi di iscrizione versati dalle 
famiglie.  
Il Dsga si rivolge in particolare alla consigliera Turi spiegando che la previsione iniziale - sottostimata 

rispetto al numero di alunni iscritti  e versanti - era stata fissata ad € 7.000,00 e che, ammontando 
l’entrata effettivamente riscossa alla data del 30/11/2015  ad  € 5.569,30, la diminuzione nella scrittura 
di entrata è pari a € - 1.430,70. Considerando che il premio effettivamente dovuto all'Assicurazione 
Benacquista è stato liquidato per un importo  di € 7.978,90,  pari cioè alla somma dovuta per gli alunni 
frequentanti, la differenza  da ripianare  rispetto alla somma   pagata ammonta conseguentemente   ad   
€ -2.409,60 : l’importo è derivato  dalla precedente diminuzione e dall’ ulteriore diminuzione di € - 
978,90 per sforamento di spesa. La somma è stata al momento ripianata attraverso una compensazione 

con Fondi dello Stato, così come risulta dalla 4^modifica di programma. 

Come risulta dai documenti, quindi, la scuola non ha affatto attinto al contributo volontario che rimane 
tuttora congelato in fondi da destinare e in attesa di una delibera del Consiglio riguardante il loro utilizzo. 
La Dsga fa presente che la scuola ha operato ben quattro volte il sollecito nei confronti delle famiglie 
ritardatarie, con grande dispendio di energie e di tempo da parte della segreteria che si è adoperata nella 
compilazione manuale di bollettini e nella interpretazione dei dati comunicati dalle famiglie, spesso errati 
o confusi. 

  
Alle 17,21 esce la consigliera Stocco e il verbale viene preso in carico dalla consigliera Raspati. 
 
Si riflette sul fatto che non  è possibile che la restituzione all'utenza e la percezione sia quella che la 
Segreteria non sia efficiente. 



Interviene il Presidente Stevanato sottolineando come la discussione si stia prolungando troppo su una 

incomprensione, sottolinea che tutti lavorano nell’ottica del miglioramento e gli sembra non 

completamente adeguato che su tre consigli effettuati due si siano svolti con convocazione straordinaria 
senza la precedente riunione di Giunta. Conclude chiedendo che venga rettificato in modo adeguato il 
punto riguardante le quote assicurative mancanti nella Delibera 77.  
Alle ore 18.00 circa esce la consigliera Masciovecchio. 

 
3. approvazione verbale precedente seduta del 14/12/2015. 
 
Prima dell’approvazione del verbale della seduta precedente si chiedono le seguenti modifiche alla bozza 

presentata in approvazione: 

- Al punto 4 si vuole specificare che  

 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

 
VISTA la necessità di procedere all’approvazione del Ptof;  
RAVVISATA la necessità di dover valorizzare il contesto sociale in cui l’Istituto opera;  

 

PRENDE ATTO 

 
della predisposizione parziale del Piano Triennale di Offerta Formativa “e i Consiglieri attendono la 
stesura definitiva”. 

 
- Al Punto 5 si vorrebbe che fossero esplicitati i criteri stabiliti per scegliere i possibili candidati che 

verranno eletti nel Comitato di valutazione, come di seguito si precisano: 
Comitato di Valutazione 
In relazione alla richiesta Prot. 4340/A19 del 23 Ottobre 2015 si è provveduto a fare un incontro in data 
6/11/2015 dalle ore 16.45 alle ore 18 presso la sede del plesso Einaudi al fine di definire i criteri per la 
scelta dei componenti del Comitato di Valutazione ex lege L.n.107/2015. 

I presenti, acquisito anche il parere di una parte degli assenti tramite comunicazione scritta, in virtù della 
delicatezza del ruolo che rivestono i membri di questo nuovo organo, così come delineato dalla 
normativa, e assunte le indicazioni operative presenti nelle F.a.Q. del sito del Miur in proposito, ha 
ritenuto di darsi i seguenti criteri e modalità di scelta dei membri (2 genitori e 1 docente) espressi dal 
Consiglio di Istituto: 

 i membri del consiglio di Istituto, composto come previsto dalla normativa in vigore, 

 
Si apre un’ampia discussione sulle affermazioni che si trovano nel verbale del 14 Dicembre 2015, redatto 
dal consigliere Ricci, per la parte riguardante le quote assicurative e sul reale svolgimento della 
discussione durante l’ultimo  consiglio; vengono altresì richieste ulteriori delucidazioni, da parte di più di 
un consigliere (Turi e Stevanato), relativamente al versamento delle quote assicurative e al ripianamento 
delle quote non versate rispetto alla previsione.  
La Dsga, Sig.ra Demitri, ribadisce che non c’è stato da parte dell’istituto alcun uso dei  fondi delle famiglie 

per compensare la maggiore spesa della polizza assicurativa rispetto alla minore riscossione di quanto 
doveva essere versato, i contributi volontari dei genitori giacciono ancora inutilizzati nella disponibilità da 
programmare, ed è stato fatto fronte alla differenza attraverso lo spostamento di fondi dello Stato e non 
di privati. Questo risulta indicato nella 4^ modifica di bilancio in cui figurano le voci effettivamente 
interessate alla variazione, così come risulta confermato il totale dei contributi finora versati dalle 
famiglie, afferma l’osservanza del principio di trasparenza degli atti e la pedissequa rendicontazione 
fornita alle Famiglie, l’invio anticipato della documentazione ai Consiglieri che non hanno mai ritenuto di 

chiedere chiarimenti pur essendo lei stessa  resasi disponibile tutti i giorni, naturalmente previo 
appuntamento, a fornire qualsiasi spiegazione a coloro che ne abbiano bisogno. Demitri sottolinea, 
inoltre, che non è prevista la presenza del dsga durante lo svolgimento delle sedute del Consiglio 

d’Istituto in quanto non ne è membro. Per quanto ha esposto,  per i chiarimenti forniti ai Consiglieri e per 
il contenuto degli atti contabili evidenzia la necessità da parte del Consiglio di adottare una  modifica della 
trascrizione di quanto verbalizzato in seduta del 14.12.2015 in merito alla trattazione del punto 

assicurazione allievi a.s. 2015/2016.  
 
  
Dopo alcuni interventi la discussione verte sul Comitato di Valutazione e sulle scadenze fissate a breve 
che prevedono modalità di votazione con elezione a maggioranza ed a scrutinio segreto, ove sarà 
espressa  la scelta di membri per la componente genitori e la scelta per la componente docente. 
Si richiamano i criteri per l'individuazione dei componenti di nomina del Consiglio nel Comitato di 

Valutazione dei Docenti:  



- Risulteranno eletti dal Consiglio di Istituto, riunito in apposita seduta, i primi due candidati votati a 

maggioranza per la componente genitori e il primo candidato per componente docente. 

- i candidati, tra cui scegliere i membri del Comitato di valutazione espressi dal Consiglio di Istituto, 
saranno designati da ciascun plesso che compone l'Istituto Comprensivo F. Grimani. 
- Ciascun plesso, all'interno di una Assemblea di Interclasse congiunta, appositamente convocata, 
esprimerà a maggioranza, attraverso elezione a scrutinio segreto, almeno un candidato per la 
componente genitori e almeno un candidato per la componente docente. 
- Le persone candidabili da ciascun plesso potranno essere scelte tra tutti i genitori e i docenti dell'Istituto 

Comprensivo anche previa consultazione allargata e diffusa (es. assemblea dei genitori unitaria, Comitato 
genitori, votazioni on line...). 
- Le persone candidabili da ciascun plesso dovranno, nei limiti del possibile: 
• dare garanzia di continuità di presenza nell'arco del triennio di durata dell'incarico; 
• Avere una età anagrafica superiore ai 30 anni e testimoniare serietà e responsabilità personale; 
• Avere esperienze pregresse in organi collegiali della scuola e/o realtà di partecipazione sociale; 

Potrà essere considerato titolo preferenziale la specifica competenza tecnica nell'ambito della valutazione 
di processi. 
In virtù dell'opportunità di una scelta collegiale dei candidati nell'ambito di ciascun plesso e di 
condivisione tra le componenti su candidati di fiducia, sono escluse le autocandidature. 
Eventuali cause di incompatibilità o evidente conflitto di ruoli rivestiti nell'Istituto scolastico, anche 

successivi alla nomina, rilevati dal Consiglio di Istituto, con apposita delibera, determineranno la 
sostituzione dei membri con i candidati votati e collocati successivamente per numero di voti ricevuti. 

Rilevando come sia da considerare un valore aggiunto e opportuno, la presenza -nel suddetto comitato di 
valutazione- di membri rappresentativi di tutti gli ordini scolastici sono da considerarsi non valide le 
votazioni del Consiglio di Istituto che nominino tutti i 3 membri tra i candidati di un solo ordine di scuola, 
costringendo il consiglio a nuova votazione. 

Alla data del 21/01/2016 per il CdV non risultano ancora designati i componenti della rappresentanza  

genitori né il componente esterno. 

Con le precisazioni e modifiche di cui sopra, il Vicepresidente rimette alla delibera del Consiglio 

l’approvazione del verbale della seduta del 14.12.2015 . 

 

DELIBERA N. 84 DEL 02.12.2015 
 

PRESA VISIONE della bozza di verbale della seduta del 14.12.2015; 
APPORTATE le modifiche quali si riportano nel testo della relativa discussione; 

ALL'UNANIMITA' dei votanti (presenti: 9; favorevoli 9; contrari: nessuno; astenuti: nessuno 

 
DELIBERA 

 
l'approvazione del verbale della seduta del Consiglio di Istituto del 14.12.2015. 
 

Esaurito ogni argomento di discussione la seduta ha termine alle ore 18.40. 

 

 F.to I  Segretari del C.d.I.                                           F.to Il vicePresidente del C.d.I. 

   Prof.ssa Cristina Stocco - Ins.te Flavia Raspati                             Sig. Michele Stevanato 

 

 

 


